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本报讯 （记者 赵思远） 为关
爱抗疫一线职工身心健康， 让他
们真切感受到投身全民抗疫工作
的荣誉感、 自豪感和幸福感，近
日，通州区总工会开展“喜迎二十
大·建功副中心”服务基层防疫一
线职工专项活动。

通州区总工会相关负责人表
示，自新冠疫情发生以来，通州区
许多职工舍小家、为大家，战斗在
疫情防控第一线， 成为守护民众
健康的最美“逆行者”。本次活动，
正是为了减轻防疫一线人员的后
顾之忧， 为处于防疫一线的工作
人员及家属提供健康方面的指
引， 缓解其在繁重工作压力下的
心理焦虑。

活动中， 辰园的驻馆身心疗
愈师在现场通过与职工互动的方
式，讲述了呼吸、声音、微笑等心
理减压方法。 经过老师的讲解与
指导， 职工都找到了适合自己的
减压方式， 身心得到了极大的放
松与提升。活动最后，职业摄影师
为一线抗疫人员及家属拍摄工作
照、抗疫照和生活照，用镜头定格
职工的最美瞬间。

据了解， 此次活动是通州区
总工会开展“喜迎二十大·建功副
中心” 服务基层防疫一线职工专
项活动的第一场。后续，通州区总
工会还将继续开展此类活动，通
过实施关爱行动， 增强职工群众
的幸福感和获得感。

通州区总工会开展服务防疫职工专项活动

本报讯 （记者 刘欣欣） 8
月5日下午， 市总工会党组成
员、 经审委主任司建带队来到
国家速滑馆， 为一线劳动者们
送去防暑降温物资和工会组织
的关爱。

国家速滑馆又称 “冰丝
带”，是2022年北京冬奥会北京
主赛区标志性场馆。 自2018年
初国家速滑馆公司成立以来，
历时四年，高效率、高质量、高
标准圆满完成了场馆建设工程
和冬奥会服务保障任务 。2022
年，国家速滑馆公司荣获“首都
劳动奖状”。

慰问中， 司建为国家速滑
馆公司颁发“首都劳动奖状”奖
牌，勉励他们继续努力，保持荣
誉。 慰问组一行为工作人员送
上防暑降温用品、 清凉饮料等
慰问品， 叮嘱他们在履行好工

作职责的同时，注意身体健康。
随后， 慰问组参观了由3360块
曲面玻璃单元拼装而成的场馆
外立面、 世界跨度最大的单层
双向正交马鞍形索网屋面、奥
林匹克徽章文化展等， 听取了
国家速滑馆公司工会为职工提

供的防暑降温、 防寒保暖等劳
动保护措施， 以及国家速滑馆
自7月9日面向公众正式开放以
来的运营情况。

当天， 北京市金融工会负
责同志一同参加慰问活动。

本报记者 孙妍 摄

自来水集团工会征集职工降本增效“金点子”
本报讯 （记者 边磊） 北京市

自来水集团工会近日启动 “做好
‘节’字文章 实现降本增效”职工
合理化建议线上征集活动， 通过
引导广大干部职工集中力量和智
慧强化节约、效率意识，立足本职
岗位积极为集团降本增效工作建
言献策， 动员和激励广大职工在
推动首都供水事业高质量发展中
建功立业。

据介绍， 市自来水集团工会
将征集职工合理化建议活动作为
助力集团提质增效、 促进首都供
水事业高质量发展的重要载体，
围绕企业安全生产、 节能降耗等

13个方面，发动职工多提好建议，
多想“金点子”。通过线上征集，参
与人员更广泛，截至目前，共收到
939名职工提出的合理化建议
1021条， 激发了职工参与企业经
营管理的热情和创新创效能力。
在充分组织发动、 广泛征集筛选
的基础上， 整理出涉及集团层面
的合理化建议182条。

下一步， 该集团工会将进一
步强化多部门协调联动， 把梳理
后的建议移交至集团相关部室并
要求在规定时限内给予职工有效
答复， 确保集团降本增效工作能
够持续、有效开展。

夏送清凉 工会行动

市总工会慰问城市副中心重大工程建设者
本报讯 （记者 余翠平） 8

月5日下午，北京市总工会党组
书记张良带队到北投集团调
研， 了解该集团工会在北京城
市副中心建设和首都发展中如
何发挥工会作用， 并到城市副
中心重大工程“三大建筑”之一
的大运河博物馆项目部现场看
望慰问建设者。

连日来，北京持续高温，上
周的“桑拿天”更是闷热异常，
开启了全年“最难熬”时段。但
是在北京城市副中心 “三大建
筑”项目工地，建筑工人们不惧
“烤”验，迎战酷暑，为确保重大
工程项目按照时间节点高质量
推进加紧施工进度。

在大运河博物馆项目部现
场， 市总工会慰问团对城市副
中心重大工程 “三大建筑” 建
设者进行慰问， 并与项目管理
人员 、 一线施工人员亲切交
谈。 张良感谢他们为城市副中
心建设、 为首都发展所做出的
贡献， 并关心询问高温天气下
一线建设者的防暑工作措施和
身体健康状况， 叮嘱他们在完
成工程进度的过程中要注意防
暑降温， 做好劳动保护， 确保
安全、 健康。 了解到工程项目
建设者中有劳动模范、 先进劳
动者时， 张良表示， 要更好地
发挥先进模范的带动作用， 发
扬精益求精的工匠精神 ， 把
“三大建筑” 建设成为优质精
品工程。 随后， 慰问团在现场
通过听取介绍、 观看宣传片和
走访察看 ， 了解剧院 、 图书
馆、 博物馆三大建筑的区位优

势 、 定位作用和建设进展情
况。

张良在北京城市副中心规
划展厅参观调研时， 详细了解
了城市副中心规划的设计理
念、 功能布局、 实施进展和未
来发展。

在北投集团， 慰问团参观
了职工之家， 随即召开了调研
慰问座谈会。 在听取该集团经
营发展情况介绍和工会工作汇
报后， 张良表示， 北投集团在
城市副中心规划建设进程中担
当重任， 出色完成了市委市政
府交办的重要任务。 北投集团
党委对工会工作高度重视， 工
会运行规范， 工会工作与公司
主体业务有机融合， 圆满完成
了各项重要任务。 下一步， 希
望集团工会在围绕中心、 服务
大局中进一步彰显工会作为。
要着重抓好三方面工作： 要加
强职工思想政治引领， 为实现
首都高质量发展凝聚智慧和力

量。 结合市第十三次党代会要
求部署， 为迎接党的二十大营
造良好氛围 ， 引领职工听党
话、 跟党走。 要发挥职工主力
军作用， 在城市副中心建设和
推动实现首都战略目标中建功
立业。 落实关于加强产业工人
队伍建设改革要求， 大力弘扬
劳模精神、 劳动精神和工匠精
神， 运用多种方式方法全面提
升职工技能和素质， 加强职工
队伍建设。 要切实维护好职工
权益， 竭诚为职工做好服务，
不断提升职工的获得感、 幸福
感和安全感。 工会要第一时间
了解掌握职工 “急难愁盼” 问
题， 企业要妥善协调处理好与
合作方关系， 维护劳动领域政
治安全 ， 以更好促进企业发
展， 更好服务大局需要。

北京市总工会党组成员 、
副主席刘晓光， 北京市建筑工
会等相关负责人陪同调研慰
问。 本报记者 彭程 摄

本报讯 （记者 崔欣 通讯
员 冯小洋 ） 近日 ， 怀柔区怀
北镇总工会开展了夏季 “送清
凉” 活动， 为奋战在一线的建
筑工人、 景区工作人员、 疫情
卡口防疫工作人员等， 送去了
冰袖、 冰糖、 绿豆、 酸梅汤等
防暑物品， 并对他们的辛勤付
出表示感谢。

据介绍，此次“送清凉”活

动让坚守在烈日和高温下的一
线工作人员感受到了工会的关
怀，激发了一线工作人员“战高
温、斗酷暑”的工作热情与拼搏
干劲。职工们纷纷表示，将继续
发扬吃苦耐劳、 无私奉献的精
神， 以更加饱满的精神状态投
入到本职工作， 在保障自身安
全的前提下， 为怀北镇贡献一
份力量。

首场活动邀专家为一线抗疫人员讲解减压方法并拍摄工作照

本报讯 （记者 崔欣 通讯员
宋雅欣） 上周末， 怀柔区总工会
举办了“相约八月，爱在七夕”单
身职工专场联谊会， 邀请90余名
单身职工来到云阳仙境景区露营
地，寻找意中人。

活动当天虽然下起了大雨，
但大家热情不减。职工们经过《茫
茫人海 》《正说反做 》《桃花朵朵
开》三个暖场游戏环节，打开了心
扉， 增进了彼此的了解。 雨过天
晴，伴随着凉爽的晚风，篝火晚会

环节将现场气氛推向了高潮，职
工在悦耳的音乐声中欢快的跳起
了舞蹈， 在 《气球传递》《支援前
线》等游戏后，职工各自展露了身
手，加深了印象。 当天，共有11对
单身职工牵手成功。

怀柔区总工会相关负责人介
绍， 此次活动旨在为广大单身青
年职工提供一个良好的交流、交
友平台，希望他们相识、相知、相
爱，最终喜结良缘，共创幸福美好
生活。

怀柔区总工会举办单身职工联谊会

本报讯 （记者 王路曼） 近
日， 顺义区总工会召开拒绝酒驾
醉驾专题警示教育会， 用教育片
以案说法， 提醒广大党员干部守
纪律、讲规矩，拒绝酒驾，树立良
好的生活作风。

据了解，为进一步严明纪律，
有效预防和坚决遏制党员干部酒
驾醉驾等违纪违法行为的发生，
此次会议组织全体党员干部集体
观看了警示教育片《酒驾的代价》
及相关典型案例，学习了《中华人

民共和国道路交通安全法》 相关
条款，通过对典型案件的梳理，提
醒党员干部要以案为鉴， 严格遵
守党纪国法相关规定， 树立良好
的生活作风。

会议指出， 党员干部拒绝酒
驾要坚持从我做起， 从身边人做
起，时刻紧绷“喝酒不开车，开车
不喝酒” 这根弦， 切实做到对自
己、对家庭、对社会、对组织负责，
真正把杜绝酒后驾驶作为长期的
自觉行为。

顺义区总工会召开拒绝酒驾警示教育会

本报讯 （记者 周美玉） 为有
效缓解广大职工的工作疲劳，提
升工作效率，近日，昌平区兴寿镇
总工会联合镇市民活动中心组织
机关干部开展工间操活动。

“机关工作人员长时间伏案
办公，腰背酸疼几乎成了职业病，
加上日常工作、生活节奏较快，很
多人都没有精力和时间健身锻
炼。现在每天组织大家集体做操，

不仅身心得到了有效的放松，连
工作效率也提高了不少。 ”兴寿镇
总工会相关负责人表示， 工间操
活动受到了机关干部的喜爱，今
后将把每天开展工间操作为一项
长效机制持续落实下去， 希望通
过十到二十分钟的时间， 使干部
职工放松身心， 有效缓解精神压
力，增强身体素质，以更佳饱满的
精神状态投入到工作中。

兴寿镇总工会工间操活动让职工“动”起来

市总工会慰问“冰丝带”一线劳动者

怀北镇总工会为一线职工“送清凉”


